
 

 
                                                 SOUS-COMITÉ DES COMPÉTENCES DE BASE 
                                                              MONTÉRÉGIE 2007-2008 
 

jeudi 1er novembre 2007 
9h30 à 14h30 

CDP Marie-Victorin 
5885, avenue Auteuil, Brossard 

Salle des Sorbiers 

__________________________________________________________________________________ 
Personnes présentes : 
Josée Beaudet, C.s. Sorel-Tracy 
Francine Boivin, C.s. Marie-Victorin 
Frédéric Dénommée, C.s. des Hautes-Rivières 
Mylaine Goulet, agente de développement 
Liliane Laplante, C.s. des Grandes Seigneuries 
Michelle Leduc, C.s. de la Vallée des Tisserands 
Louise Normandeau, C.s. des Trois-Lacs 
Maria Normandin, C.s. des Patriotes 
__________________________________________________________________________________ 
Absents : 
Francine Mekhaël, C.s. de St-Hyacinthe 
Céline Rousseau, répondante à la table des D.E.A. 
Représentant, C.s. du Val-des-Cerfs 
Représentant, Direction régionale du M.E.Q. 
__________________________________________________________________________________ 

COMPTE-RENDU 
 

1. Adoption de l’ordre du jour 
L’ordre du jour est adopté, avec les ajouts suivants en varia : 

� Trousse et formation « Fiers d'apprendre! » 
� Devancer réunion du 24 janvier au 16 janvier? 
� Logo 
� Journée ressourcement 

 
2. Suivi du compte-rendu du 27 septembre 2007 
Louise souligne qu’elle est intéressée à travailler sur le dossier de la francisation et demande à ce qu’on 
ajoute son nom aux porteurs de dossier de cette priorité. 
 
3. Présentation de l’agente de développement et son rôle 
La nouvelle agente de développement est présentée : Mylaine Goulet  
Celle-ci fera une tournée des centres FGA de la Montérégie sous peu. 
 
Elle soulève qu’elle pourra servir de lien avec la future DRM et la personne-ressource du Récit.  Sa 
répondante sera Nicole Breault. Maria mettra la liste de coordonnées des membres à jour : 
mylaine_goulet@csmv.qc.ca 
450-670-0730 #2136 
 
Afin de dresser un portrait du renouveau dans chaque CS en Montérégie à madame Goulet, un tour de 
table est lancé : 
 
CSMV---- Francine B. 
Des équipes sont formées dans tous les centres. 
Il existe une situation particulière à Lemoyne-D’Iberville, où on compte 2 équipes = 1 FBC / 1Fdiversifiée. 
Tout le monde doit rédiger des scénarios dans tous les centres --12h libérés pour ceux qui rédigent un 
scénario  et 3h de libération pour ceux qui font de la recherche. 
Cette organisation crée une belle dynamique où les profs collaborent et sont « sensibilisés à la FBC ». 
 



CSP---- Maria N. 
Profs non libérés, mais il ya des budgets ($) pour des besoins spécifiques. 
Équipes de travail-matière formées, idéalement par point de service. 
Environ 50h /année scolaire libérés sur temps professionnel pour écriture de scénarios et autres. 
Profs de classes 3-4-5 doivent tout de même rédiger des scénarios de la FBC. 
Il est prévu de revenir sur les ébauches de scénarios lors de la pédagogique local du 23 nov. 
 
 
CSST-----  Josée B. 
On demande à tous les enseignants de rédiger des scénarios. 
Tous les enseignants doivent participer ET expérimenter. 
Les heures à attribuer seront fixées d’ici les prochaines semaines. 
Une pédago locale a été organisée avant la régionale du 26 octobre afin de se préparer et être disposé à 
envisager des idées de scénarios. 
 
CSVT ---- Michelle L. 
Profs libérés, on envisage des actions locales pour se préparer. 
Il y a des contraintes avec Emploi-Québec pour «  libérer » les élèves/leur enlever des heures de cours. 
Lyne Valade s’occupe du renouveau à la CSVT. 
 
CSDGS ---- Liliane L. 
Liliane ne s’occupe pas du dossier renouveau chez elle. 
D’autre part, elle mentionne que les profs en IS sont habitués à l’approche du renouveau dans le cadre 
de leur enseignement. 
 
CSTL---- Louise N. 
Louise souligne qu’Anne-Françoise Van der Maren est responsable du dossier à sa CS. 
Elle n’a malheureusement pas eu le temps de faire un suivi auprès de cette dernière. 
 
CSDHR ---- Frédéric D. 
Frédéric explique qu’ils prévoient une pédago locale le 16 novembre, axée sur le renouveau et les 
scénarios. Le comité-réforme s’occupe de coordonner les rencontres.  On s’interroge toujours sur la 
façon dont les heures seront réparties : dispo ?, libération ?, remplacement ?, formation ? Il est difficile de 
remplacer les profs considérant les listes de suppléants qui sont parfois vides. 
 
4. Suivi outil audio-visuel 
Frédéric D. fait la présentation (photo) des comédiens embauchés. 
Voici les dates à retenir pour le projet : 
12 novembre-----Scénarios à finaliser 
15 novembre-----répétitions  
20 novembre ----tournage 
Louise N. propose son centre Ile-Perrot au cas où une alternative doit être envisagée pour le tournage. 
Frédéric explique que la rencontre du SCCB du 24 janvier doit être reportée au 16 janvier pour permettre 
le visionnement de la dernière version du  montage final et ainsi permettre un délai pour réagir au besoin. 
Ceci complètera le point 7.E du varia. 
 
5. Suivi recherche-action et son lancement en janvier 2008 
La date du 1er février sera retenue pour le lancement de la recherche-action. 
 
Cet événement se tiendra au siège social de la CSMV, vers 10h en avant-midi, à la salle Flore 

Laurentienne. Le tout durera environ 1h30. 
 
Lors du lancement, on pourrait présenter des projets découlant de la recherche-action : 
Vidéo DVD valorisation ALPHA, Grandir avec mon enfant, Café des 2 pains, etc. 
 
Line Lambert est en charge, avec les porteurs de dossier de la sous-priorité, de l’organisation du 
lancement.  Après celui-ci, la recherche-action sera déposée sur le site des compétences de base. 
 
6. Partage d’expertise  
Il a été décidé d’abandonner ce point à l’ordre du jour considérant qu’un partage avait été fait au point 3. 
 
 



 
 
7. Varia  
 
 A. Retour consultation sur la politique gouvernementale par ICEA 
Personne de la table n’est allé à la consultation faite par l’ICEA, mais Josée est allée à celle faite par 
l’ACSQ.  Si la tendance se maintient, les orientations ainsi que les priorités semblent les mêmes. 
 
 B. L’École à la page 
CSVT 
Michelle nous dit que l’activité a été un franc succès à la CSVT. À refaire. Michelle précise que c’est une 
activité qui sert avant tout de prétexte à une sensibilisation à l’ALPHA et à lecture.  
 
CSST 
Josée a dit que ça s’est aussi bien déroulé chez elle. Cette année, le personnel a été plus conscientisé 
au fait que les services directs aux élèves doivent être suspendus durant les minutes de l’activité… 
 
CSP 
Maria dit que chez elle aussi, le tout s’est bien déroulé. Les activités de lecture se sont faites au point de 
service de McMasterville sous la direction de l’enseignante en alpha-francisation. 
 
 C. Retour sur la journée pédagogique montérégienne 
Frédéric explique qu’il y a eu 296 participants. On en est à l’étape de compilation des évaluations.  Les 
résultats seront diffusés sous peu aux membres des SCFGA et SCCB. 
 
La déception face à  la conférence sur l’évaluation semble généralisée. 
 
Ce point a aussi été traité au point 3. 
 
 D. Trousse et formation « Fiers d'apprendre! » 
Frédéric présente la trousse et explique le but de cette formation. Il communiquera avec Chantale Lemay 
de la CSBE pour obtenir une date. On demandera aux membres des SCCB et SCFGA (lors de la réunion 
commune du 29 novembre) s’ils sont intéressés par cette formation. Cette dernière devra se tenir d’ici la 
fin janvier si on veut que les coûts soient défrayés par la TREAQFP. 
 
 E. Devancer réunion du 24 janvier au 16 janvier? 
Ce point a été traité lors du point 4. 
 
 F. Logo 
Francine B. demande que le logo des compétences de base soit utilisé dans les documents relatifs au 
SCCB.  Les membres sont d’accord.  On tentera de voir comment se procurer ce logo en format 
électronique. 
 
 G. Journée ressourcement 
Les membres sont invités à confirmer leur inscription à la journée. 
Francine B.  veillera à réserver une salle pour le perfectionnement du 6 décembre. 
 
 
8.  Évaluation de la journée 
Les membres sont satisfaits.  
 
Exceptionnellement, nous devons terminer à 14h30. Par la suite, une table régionale de la « Semaine 
québécoise des adultes en formation » avec M. Jean-Marie Ladouceur a eu lieu. 
 
 
Frédéric DénomméeFrédéric DénomméeFrédéric DénomméeFrédéric Dénommée 
Secrétaire de la rencontre 


